
Homélie de premier dimanche de temps de Carême 

Dimanche Autrement 

 

Chers frères et sœurs,  

Les textes de la liturgie de ce jour sont très riches. La parole de Dieu est 
inépuisable, même plusieurs siècles et milliers d’années après son écriture. En 
effet, quand nous lisons un passage de la Bible, chez soi, dans un cadre de la 
prière et dans la liturgie, c’est le Seigneur lui-même qui s’adresse à nous à 
travers cette Parole. Rappelez-vous, l’Evangile du jour de Noël, le Verbe s’est 
fait chair, la Parole de Dieu s’est faite chair en la Personne de Jésus le Christ 
notre Sauveur.  

Cette parole faite chair, Jésus, comme tout bon juif de son époque a 
grandi en lisant la Torah, Il a prié les Psaumes, Il a grandi jusqu’à ses 30 ans 
sans se révéler, jusqu’au moment de commencer sa vie publique pour nous 
révéler sa vraie identité du Fils incarné en même temps que le visage de Dieu le 
Père.  

Après son baptême, Jésus rempli de l’Esprit Saint fut conduit au désert. 
Ah le désert ! C’est déjà un vrai désert, c’est une réalité du pays de Jésus. C’est 
un lieu bien réel. Le désert, c’est un lieu stérile, où il n’y a pas trop de vie, c’est 
un lieu vide, et pas très propice à la vie. Mais le désert c’est aussi un lieu où on 
se retrouve face à soi-même, comme face à un miroir pour se regarder, pour 
admirer l’œuvre de Dieu, pour admirer l’action de Dieu dans sa vie, mais aussi 
un miroir pour voir, pour discerner le mal qui existe, le péché qui existe, les 
défauts qui m’habitent, pour voir en quoi je suis bon, en quoi je suis moins bon, 
qu’est-ce que je fais de bien, ou moins bien. Pendant ce Carême, je nous invite 
de rentrer dans le désert intérieur de notre cœur, face à ce miroir, faisons 
relecture de notre vie.  

Jésus est parti dans le désert et là Il fut tenté par le diable. Chers amis, 
pendant ce temps de Carême que nous avons commencé mercredi, nous 
sommes invités à vivre ce temps de désert avec Jésus, nous sommes tentés de 
la même façon que lui. A nous de résister comme Lui. Jésus a résisté à chacune 
des tentations en reprenant une parole de Dieu pour répondre au diable. Nous 
trouvons ici l’importance capitale de la Parole de Dieu dans nos vies pour 
résister au malin qui essaye de nous éloigner de Dieu.  

Sachez une chose :  plus on veut s’approcher du Seigneur, plus les 
tentations seront grandes. Le malin utilise des techniques modernes pour nous 
tenter et pour nous nous éloigner de l’essentiel. Les trois tentations de Jésus 



sont toujours d’actualité : la tentation de l’Avoir, la tentation du Pouvoir, et la 
tentation de la Gloire. Avoir toujours plus, sans penser aux autres, être 
dominant en écrasant les autres, et avoir la gloire et la gloriole en ayant un 
rang dans la société : au lieu d’être au service du bien commun, il serait un lieu 
d’épanouissement égoïste. Malheureusement certains, au sein même de notre 
Eglise vivent de cette manière, en succombant à ces trois tentations surtout à 
celle du Pouvoir et l’abus de pouvoir en toutes sortes.  

Donc je disais que Jésus, à chacune des tentations, Il répond par une 
parole de Dieu : Il est écrit : l’homme ne vit pas seulement de pain… C’est 
devant Dieu que tu te prosterneras et à Lui seul que tu rendras un culte… Tu ne 
mettras pas à l’épreuve le Seigneur ton Dieu… c’est ainsi que Jésus a été 
victorieux face au tentateur, et Il veut nous associer à cette victoire.  

Oui chers amis, nous sommes dans un combat, un combat intérieur 
contre l’esprit du mal, Jésus nous rappelle que nous devons toujours compter 
sur la Parole de Dieu dans nos vies pour gagner ce combat. Ce combat est déjà 
gagné d’avance par Jésus puisqu’il est victorieux du mal et de la mort. 
Prenons conscience de cela. Oui la Parole de Dieu est gagnante toujours.  

Oui que nous catholiques, nous apprenions un peu plus à aimer la Bible, 
à l’ouvrir, à la manger, à l’intégrer, à la prier, l’accueillir comme Parole de Dieu 
qui éclaire notre nuit dans le désert. Oui, pendant ce Carême, je vous « nous » 
invite vivement à ouvrir nos Bibles, 5 minutes de moins sur nos portables et 
tablettes, 5 minutes de moins sur nos ordinateurs, 5 minutes de moins devant 
la TV, 5 minutes de moins devant le tricot, 5 minutes de moins et 5 minutes de 
plus pour Dieu en accueillant sa Parole. Faisons ce pari.  

Quand nous lisons un passage biblique, mettons nos lunettes 3D. Pour 
entrer vraiment dans la scène, pour y vivre la scène, pour se sentir interpelé, 
pour s’identifier au personnage, pour accueillir vraiment cette parole comme 
Parole Divine. Pour avoir la LARGEUR de cette Parole, pour avoir la HAUTEUR 
de cette Parole, et pour avoir enfin la PROFONDEUR de cette Parole. Oui en 
lisant la Parole de Dieu, je vous invite à mettre des lunettes 3D.  

Je vous invite enfin à porter dans nos prières les catéchumènes, ceux qui 
se préparent au baptême de notre diocèse et surtout pour Boris de notre 
paroisse. Que chacun de nous entre dans le désert, que chacun de nous résiste 
face aux tentations en prenant appui sur la Parole de Dieu, que cette Parole 
soit notre Roc, la base sur laquelle on construit notre prière, notre foi et notre 
joie. Amen  
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